



FÓRUM FLUMINENSE

DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

1 **ATA DA 6ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO FÓRUM**
2 **FLUMINENSE DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS DO ANO DE 2021,**
3 **realizada no dia 04/05/2021 (terça-feira), de 09:30h às 11:45 através de**
4 **videoconferência.** A Assembleia Geral Extraordinária do Fórum Fluminense de
5 Comitês de Bacias Hidrográficas (FFCBH) do dia 04/05/2021, foi iniciada por José
6 Arimathéa Oliveira (CBH MPS) e contou com a presença dos membros: José
7 Arimathéa Oliveira (CBH MPS), Rafaela Facchetti (CBH Piabanha), Maria Inês
8 Paes Ferreira (CBH Macaé Ostras), Paulo de Tarso de Lima Pimenta (CBH
9 Guandu), Luis Felipe Cesar (CBH MPS), Vera Lúcia Teixeira (CBH MPS), Erika
10 Cortines (CBH Piabanha) e Christianne Bernardo (CBH BG), o convidado Nelson
11 Reis (CBH Guandu).

12 **Item 1. Abertura:**

13 A reunião foi iniciada por **José Arimathéa Oliveira**, que deu as boas-vindas aos
14 presentes, e deu seguimento na pauta.

15 **Item 2. Aprovação da Pauta;**

16 **José Arimathéa Oliveira** fez a leitura dos itens da pauta da reunião, e pediu que
17 o item 4 fosse invertido com o item 3. Não havendo mais manifestações, a pauta
18 foi aprovada.

19 **Item 3. Verificação da planilha de encaminhamentos;**

20 **Roberta Abreu** apresentou a planilha de encaminhamentos e informou que foram
21 criadas novas abas, por instituição a qual o encaminhamento é direcionado,
22 conforme solicitado. Disse ainda que a atualização é automática, após cada
23 atualização na aba geral. Roberta Abreu passou pelos encaminhamentos antigos
24 da planilha, onde foi realizado algumas adequações, conforme solicitado pelos
25 membros. Além de novos encaminhamentos serem inseridos durante a reunião.

26 **Paulo de Tarso de Lima** disse que a Rayssa foi contratada pelo Comitê Guandu
27 para ficar responsável por manter os membros do FFCBH atualizados com relação
28 aos Projetos de Lei em tramitação que sejam relacionados a recursos hídricos. As



FÓRUM FLUMINENSE DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

29 solicitações dos comitês devem ser ao FFCBH que fará o encaminhamento ao
30 Guandu. Também foi pedido para convidar a Rayssa para participar da próxima
31 reunião do FFCBH e o jurídico do CILSJ.

32 **Maria Inês** pediu que fosse elaborado cartas aos Comitês solicitando apoio às
33 discussões sobre outorga, cobrança e licenciamento ambiental. Onde teria uma
34 colaboração para estudos envolvendo: 1) Atualização de cadastro de usuários e
35 avaliação dos mecanismos de cobrança; 2) Mecanismos para comunicação e
36 envolvimento dos CBHs relativos aos processos de licenciamento ambiental que
37 impliquem em impactos nos recursos hídricos regionais; e 3) Mecanismos
38 promotores de Avaliação Ambiental Estratégica de conjuntos de empreendimentos
39 que possuam impactos cumulativos e sinérgicos afetando os recursos hídricos
40 regionais.

41 **José Arimathéa Oliveira** requereu que fosse solicitado ao Comitê Guandu que a
42 Rayssa apresente os PLs em andamento e que o FFCBH vai decidir uma ordem
43 para inserir nas pautas a fim de discutir um a um. **Nelson Reis** recomendou
44 convidar a Rayssa para participar dessas reuniões e os advogados do CILSJ, com
45 cópia para o CBH Macaé.

46 **Maria Inês** pediu para inserir como pauta da próxima reunião a avaliação do
47 substitutivo ao PL nº 2.455/2020 sobre o SEUC (Sistema Estadual de Unidades de
48 Conservação).

49 **José Arimathéa Oliveira**, junto de **Maria Inês** sugeriram que os Comitês avaliem
50 e discutam a execução de seus PAPs de forma contínua. Além disso, que os
51 Comitês façam um levantamento da participação dos segmentos na plenária.

52 **Rafaela** recomendou fazer uma reunião resgatando as sugestões dos Comitês ao
53 contrato de gestão para alinhar com os novos membros e rever o que foi sugerido.

54 Por fim, **José Arimathéa Oliveira** sugeriu dar uma parada nesse item de pauta e
55 passar para o próximo, devido ao tempo ter se estendido. Também pediu para que
56 esse ponto de pauta fosse colocado na próxima reunião.



FÓRUM FLUMINENSE

DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

57 **Item 4. Discussão sobre o mecanismo de elaboração do Plano Nacional de**
58 **Recursos Hídricos – PNRH;**

59 **José Arimathéa Oliveira** contextualizou que os Comitês Estaduais foram
60 envolvidos na discussão do Plano Nacional de Recursos Hídricos e que tem que
61 ser feita a revisão do PNRH que envolve o período de 2022-2040.

62 **José Arimathéa Oliveira** realizou uma proposta para a Oficina complementar do
63 PNRH – Sudeste. Também comentou que essa proposta seria apresentada aos
64 outros fóruns. Em seguida, começou a apresentar a proposta, onde mostrou seu
65 objetivo, que é oportunizar a melhor participação da representação da região nas
66 discussões e na elaboração do PNRH. Após isso, mostrou as etapas que seriam
67 realizadas e uma proposta metodológica para realização das atividades da Oficina
68 complementar. Nessa proposta, mostrou os momentos a serem seguidos na
69 Oficina.

70 **Maria Inês** sugeriu remeter no documento da proposta que na Oficina do Nordeste
71 foi ampliado o tempo na metodologia. **Nelson Reis** também pediu para que seja
72 citado as melhorias realizadas nas Oficinas da região Nordeste.

73 **José Arimathéa Oliveira** separou os momentos em atividades síncronas e
74 assíncronas, como também separou os momentos por turnos e deu prazo de dias
75 para cada um.

76 Após o final da apresentação, **José Arimathéa Oliveira** pediu o apoio a todos, em
77 torno de sua proposta, e todos apoiaram.

78 **Rafaela Facchetti** pediu para a proposta ser encaminhada ao Zé Paulo, pois ele
79 faz parte do grupo de acompanhamento.

80 **José Arimathéa Oliveira** disse que a função no momento é falar com os fóruns, e
81 posteriormente, definir um calendário e realizar uma ação de divulgação. Por fim,
82 propôs dois dias que o Estado do Rio de Janeiro terá para apresentar a proposta
83 da Oficina Complementar, onde poderá ser realizado nas terça-feira e sexta-feira,
84 no período da manhã.

85 **Item 5. Assuntos Gerais;**

86 **a) Definição do horário das reuniões do FFCBH;**

87 **Roberta Abreu** solicitou confirmação na mudança do horário das reuniões do
88 FFCBH. Foi confirmada a alteração para às 9h. No entanto, devido a outras
89 reuniões, solicitaram que a reunião do dia 11/05 fosse a tarde.

90 **b) Processo Eleitoral do CEIVAP;**

91 **Vera Lúcia Teixeira** informou que o processo eleitoral do CEIVAP irá abrir e pediu
92 que os 4 Comitês, que participam do CEIVAP, garantissem a participação. Também
93 reforçou a atenção diante do calendário.

94 **Item 6. Encerramento.**

95 **José Arimathéa Oliveira** agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião
96 às 11:45. A presente ata foi lavrada por mim, Thiago Firmino, Estagiário
97 Administrativo e, depois de aprovada, será assinada pelos Coordenadores do
98 FFCBH.

99


José Arimathéa Oliveira

100

Coordenador Geral FFCBH

101


João Gomes de Siqueira

Coordenador Adjunto FFCBH

102

103 ENCAMINHAMENTOS: planilha de encaminhamentos segue em anexo.

104